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本报讯 （记者 罗俊） 12月20日，
邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）接到
网友“风雪交加”反映：新宁县焦家垅小学承诺
退回2016年1月多交的三餐伙食费，不知何
故，到年底了这笔费用学生还没有拿到。

“风雪交加”介绍，2016年1月，学校提前
放寒假，学生月初交了18餐的伙食费，实际
上只吃了15餐，剩余的3餐伙食费学校答应
退还，但是这个钱一直没有到学生手里来。

新宁县焦家垅小学一位负责人介绍，
2016年，1月，学校按规定在月初预收了学生
18餐伙食费，每生每天2元（其中学生奶费1
元，食堂开餐工友工资及水电燃料费1元）。
后来因为雪灾，市、县教育局通知学生提前
离校3天，学校按实际开餐15餐进行了结
算，并在放假时以公告的形式告知了家长。
学校将学生结余的3餐费用结转至2016年
上学期学生营养餐账上，用于提高学生伙食
标准，现已分摊到学生每天的开餐上，已经
开支完，具体使用情况有账可查。

“出现这个情况，是学校没有及时向学
生和家长说明结余资金使用情况，产生了一
些误解，我们深表歉意。欢迎网友继续加强
对我校的监督，提出宝贵意见。”该负责人说。

多交的三餐伙食费未退？
学校回应：转至学生营养餐账上

本报讯 （记者 罗俊） 12月23日，
邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）接
到张女士咨询：市区宝庆东路化纤厂路口
以前有个公交站点，但是不知道为什么现
在取消了？

张女士介绍，她住在化纤厂家属区，以
前出门很方便，不远的地方有一个公交站
点。后来，因为修路，这个站点取消了。“本
以为这个站点是因为修路临时取消的，没
想到路修好了，这里居然不设站了，导致现
在出行很不方便。”张女士说。

邵阳市扬子巴士公司负责运营的王总
介绍，张女士反映的这个路段进行过大的
提质改造，道路翻修一新，得到了拓宽，公
交站台也进行了调整。

“化纤厂路口附近还是有公交站台的，
只是离张女士家稍微远了一点。站台的调
整是经过规划设计院、道路扩改指挥部、交
警、运管、扬子巴士公司等多家单位研究决
定的。该路段一般在400米的距离左右就
设有一个公交站点，市民可以就近选择站
点坐车。”王总表示。

公交站点怎么取消了？
扬子巴士公司回应：站点进行了调整

本报讯 （记者 张洋） 12月19日，
邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）民
情直通车栏目接到邵阳县陈先生反映，邵
阳县大木山汽车站对面农村信用社旁的通
道、邵新街种子公司大门口两个摊贩占道
摆摊，造成通道内秩序混乱，车辆通行不
便。

网友称，这两处摊位占用了车辆正常
通行的通道，没有在指定的临时菜市场内
经营，相关部门到现场进行执法，但是效果
不佳，摆摊现象仍然存在。

记者从邵阳县城市管理局了解到，执
法人员多次到现场与经营者进行沟通，目
前这两处违规摆摊的问题已经基本解决。
大木山汽车站对面的农村信用社通道，城
管局每天有执法人员蹲点值守，虽然目前
还存在摊点，但没有占用通道，只在台阶上
进行经营。该局表示将加强协调，督促其
尽快搬离。

“种子公司大门口的摊点是一家出售
猪肉的，每天早晨趁城管执法人员未上班
时在此经营，随后搬入门店内经营，对此城
管局执法人员已经责令当事人进入市场内
经营。”邵阳县城市管理局工作人员称。

占道摆摊 通行不便

本报讯 （记者 张洋） 12月19日，邵阳
新闻在线（www.shaoyangnews.net）民情直通车
栏目接到洞口县网友的咨询，他想知道洞口县山
门镇社会抚养费的收费标准是什么？

网友介绍，2012年他和妻子的第一个小孩
出生，但那时候双方没有办理结婚证，所以孩子
的准生证没有办下来。随后夫妻俩去外地打拼，
此事就耽搁了下来。最近想给小孩上户口，却被
告知需要缴纳 13000 元社会抚养费才可以办
理。“我家里比较困难，母亲是三级残疾。我们夫

妻没存什么钱，很难拿出这么多钱。不晓得这个
社会抚养费的标准是什么，是不是真的要这么多
钱？”网友咨询。

22日，记者从洞口县山门镇计生部门了解
到，小孩上户需要提供夫妇双方的身份证、户口
簿以及小孩的出生医学证明，非婚生育的小孩上
男方户口需要做亲子鉴定，上女方户口则不需鉴
定。据湖南省人口与计划生育条例第37条的规
定，对于网友这种非婚生育的情况，社会抚养费
的收取是按照夫妻上年度也就是2011年总收入

的二倍征收，没有固定收入的则按洞口县2011
年全县农民人均收入3220元计算，3220元的二
倍是6440元，夫妻双方一共需缴纳12880元。

针对经济困难的家庭，需要其向征收机关申
请分期分批交纳。经过批准后，可分三年交清，
第一年交40%，第二、第三年各交30%。依据规
定，当事人自收到征收决定之日起，对此有异议
的，可以在6个月内向法院起诉，否则可能由法
院强制执行，可能面临行政拘留、查封银行账户、
纳入社会不诚信名单等处罚。

洞口县网友咨询：

社会抚养费收费标准是什么？

本报讯 （记者 张洋） 12 月 19 日，邵
阳新闻在线（www.shaoyangnews.net）接到城步
市民反映，目前很多乡镇单位的公积金都是按
季度缴纳，造成公积金不能按月对冲，让这些
乡镇单位的职工很是困扰。他询问乡镇单位
是否能实行公积金按月缴费？

该市民称，他是城步一名普通的乡镇职
工，不同于县直单位的职工，很多乡镇单位公
积金都是按季度缴纳费用，造成公积金不能按
月对冲。“像我这种家庭并不富裕，靠工资养家
糊口的基层职工，压力巨大。打个比方，我现
在每月还款1600元，如果没有对冲，我每月要
从2700元的工资里扣除1600元还款，一个月

只剩1200元用于开销，还要扣除医疗保险、生
活等费用，能开支的钱很少。如果能够对冲，
将大大减轻我的压力。”该市民称。

22日，记者从邵阳市住房公积金管理中心
城步管理部了解到，目前住房公积金对冲还贷
指的是住房公积金借款人（含配偶）委托邵阳
市住房公积金管理中心（含管理部）在不改变
还款方式的前提下，按月从其个人公积金账户
中提取公积金归还当月住房公积金贷款本息，
不足部分由银行从其还款账户中补扣的一种
还款方式。根据市住房公积金管委会相关规
定，职工按月对冲还贷，须同时符合借款人信
用良好，申请对冲还贷前没有贷款逾期；委托

人所在单位及个人住房公积金按月足额缴存，
申请前无停缴记录；申请对冲还贷时，委托人
公积金账户余额之和不低于每月还款金额的6
倍；借款人同意委托银行从其还款账户中扣款
这几个条件。根据以上规定，该市民不能按月
对冲还款的原因是其单位没有按月足额缴存
住房公积金。

据了解，城步目前共有268家单位建立了
公积金制度，90%以上单位实现了按月缴存，
但乡镇单位的缴存随意性较大，有时按季度
缴存，有时半年缴存。公积金管理部门多次
与乡镇及协管员衔接，希望能按月缴存，但效
果甚微。

城步网友称每月住房公积金还款压力大，直接影响到生活，原因何在？

单位不按月缴存，影响对冲还贷

12月23日早上8时，市区邵檀路和邵水西路交叉路口发生两起车辆碰撞事故，造成路
段通行困难。据了解，事发路段地形复杂，路面宽窄不一，加上没有安装交通信号灯，使得该
路段容易引发事故。 罗 俊 摄

本报讯 （记者 罗俊） 12月25日，邵阳
新闻在线（www.shaoyangnews.net）接到黄女士
求助，洞口县高沙镇太平中学有位女孩脸上长
了个血瘤，因家境困难，治疗费成了难题。

黄女士介绍，这名女孩叫小文，家住洞口县
高沙镇茶铺双塘村，今年13岁，在高沙镇太平
中学上学。她家中有三姐妹，母亲半年前离家
出走，全靠父亲务农撑起这个家。

小文的父亲曾先生介绍，小文刚出生的时
候，脸上就有一个小小的瘤子，9个月大的时候
上医院检查，医生说是血管瘤。孩子由于太小，
不配合治疗，住了一个星期的院，然后就开了些

药回去吃。
“刚开始我以为孩子吃了这些药就会好了，

没想到孩子长大之后，脸上的瘤子也越来越大，
经常看到她疼痛不堪，全靠药物来止痛，看得我
心 里 难 受 。 ” 曾 先 生 说 。
由于错过了最佳的治疗期，治愈难度增大。高
昂的治疗费用，压得这位父亲喘不过气来。

黄女士表示，她一直很关注小文，但是自己
能力有限，不能给予小文太大的支持。“2012
年，小文在一家公益组织的关爱下，曾经去上海
住院治疗，但是不知道什么原因治疗终止了。
我希望小文能够得到社会的关注。”黄女士说。

孩子的病“压”得父亲喘不过气来
一直关注孩子的黄女士希望引起社会关注

本报讯 （记者 罗俊） 12 月 18
日，邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）接到网友宋先生反映，双清区邵水
桥社区的路灯突然不亮了，给居民出行
带来不便。

宋先生介绍，以前社区的路灯都是
按时开关，可是 17 日晚上突然就不亮
了，走在路上一片漆黑，给司机和行人的
出行带来不便，还留下安全隐患。“我们
社区在面貌方面发生了很大变化，各项
基础设施在不断地完善，希望相关部门
能够早日将路灯修复好。”宋先生说。

邵阳市城市路灯管理所一位工作人
员介绍，对于网友反映的情况，所里第一
时间派人到现场查看情况。经过了解，
12月17日，社区有居民烘腊肉时不慎引
发火灾，将路灯电路烧坏。工作人员对
线路进行了紧急修复，21日已全部维修
到位。

火灾殃及路灯电路
路灯管理所进行了紧急修复

本报讯 （记者 罗俊） 12 月 20
日，邵阳新闻在线（www.shaoyangnews.
net）接到网友张先生爆料，洞口县城北
一处行人道出现水管破裂，自来水到处
流，希望相关部门去处理。

张先生介绍，这个漏水点像喷泉一
样，水喷得很高，不仅造成水资源浪费，
还影响市民出行。“不知道是什么原因导
致的，一大早出来买菜就看到了，周围全
是水，过路都不方便。”张先生说。

记者从洞口县自来水公司了解到，
漏水点区域由城北市场部负责。公司工
作人员在抄水表时发现了这个问题，随
后第一时间通知了部门值班员。经过现
场查看，该处漏点为水管铜螺栓处破裂，
由于有井盖覆盖，未造成较大影响。“我
们经过紧急处理，漏水点被修好了。如
果市民发现这样的情况，可以联系我们，
我们将第一时间进行处理。”该公司一位
工作人员称。

水管破裂

部门紧急处理


